

ACTA - COMISIÓN MIXTA CÁTEDRA EPRINSA – UCO DE TRANSFORMACIÓN DIGITAL

Martes 19 de diciembre de 2023 (Virtual)

9:23h – 10:08h

Asistentes:

- **D^a. Lourdes Arce Jiménez (Vicerrectora de Innovación y Transferencia de la Universidad de Córdoba).**
- **D. Sebastián Ventura Soto (Vicerrector de Transformación Digital y Gestión de Datos de la Universidad de Córdoba).**
- **D^a. Sara Alguacil Roldán (Diputada Delegada de Desarrollo Tecnológico, Transformación Digital y Juventud de la Diputación Provincial de Córdoba. Presidenta de EPRINSA).**
- **D. José Morales Cobo (Director Gerente de EPRINSA).**
- **D. Juan Manuel Díaz Cabrera (Director de la Cátedra EPRINSA-UCO de Transformación Digital).**

1. Aprobación, si procede, del orden del día propuesto.

Se aprueba el orden del día de la reunión propuesto previamente por el Director de la Cátedra.

2. Aprobación, si procede, del acta de la reunión del día 10 de enero de 2023.

Se aprueba el acta de la reunión mantenida por la Comisión Mixta el día 10 de enero de 2023, con 3 votos a favor y 2 abstenciones debidas a los cambios en la composición de la Comisión Mixta de la Cátedra.

3. Nueva composición de la Comisión Mixta de la Cátedra Eprinsa – UCO de Transformación Digital.

La nueva composición de la Comisión Mixta de la Cátedra es la siguiente:

- D^a. Lourdes Arce Jiménez (Vicerrectora de Innovación y Transferencia de la Universidad de Córdoba).
- D. Sebastián Ventura Soto (Vicerrector de Transformación Digital y Gestión de Datos de la Universidad de Córdoba).
- D^a. Sara Alguacil Roldán (Diputada Delegada de Desarrollo Tecnológico, Transformación Digital y Juventud de la Diputación Provincial de Córdoba. Presidenta de EPRINSA).
- D. José Morales Cobo (Director Gerente de EPRINSA).
- D. Juan Manuel Díaz Cabrera (Director de la Cátedra EPRINSA-UCO de Transformación Digital).

Los nuevos miembros, D^a. Sara Alguacil Roldán y D. Sebastián Ventura Soto, aceptan el cargo.

La actual Comisión Mixta quiere agradecer a D. Víctor Manuel Montoro Caba (anterior Vicepresidente 5º Diputación Provincial de Córdoba - Delegado Programas Europeos y Administración Electrónica y Presidente de EPRINSA), y a D. Antonio Arenas Casas (Vicerrector de Formación Continua, Empleabilidad y Emprendimiento de la Universidad de Córdoba), por su contribución, trabajo e implicación en el buen devenir de la Cátedra.

4. Informe del Director de la Cátedra Eprinsa – UCO de Transformación Digital.

- **Memoria de Actividades durante el año 2023 de la Cátedra EPRINSA-UCO de Transformación Digital.**

El Director explica la estructura de la Memoria, que sigue el mismo patrón que las dos anteriores. Comenta que queda por incluir el acta de esta sesión, una vez que se apruebe por los miembros de la Comisión Mixta.

D. José Morales pregunta sobre los gastos realizados durante el año 2023.

El Director comenta que los gastos se optimizan lo máximo posible, puesto que para cualquier actividad realizada se implica a las empresas participantes, y se piden las ayudas que la Universidad de Córdoba ofrece en cada uno de sus respectivos programas / planes. Por ello, el gasto de la Cátedra no es igual al importe ingresado, sino inferior. Esto conlleva un trabajo extra por parte del Director, aunque cree que es una forma de gestión eficaz y que permite optimizar los recursos disponibles. Además, indica que el ingreso del año 2024 ya se ha realizado por parte de Eprinsa. El presupuesto detallado se puede consultar al final de la Memoria presentada a los miembros de la Comisión Mixta.

- **Avance de las actividades de la Cátedra EPRINSA-UCO de Transformación Digital para el año 2024.**

El Director comenta que ya existen actividades que se encuentran asentadas y en las que la Cátedra volverá a participar activamente durante el año 2024, de hecho ya se han puesto en contacto con la Cátedra para empezar a dar forma a su participación. Por otro lado, se están manteniendo reuniones con diferentes actores del Sector para ofrecer nuevas actividades tanto de carácter unilateral por parte de la Cátedra, como de forma conjunta con otras Aulas, Cátedras, empresas y organizaciones. El grado de implicación de la Cátedra en las actividades que realiza con los diferentes actores es máximo, ofreciendo apoyo logístico, de organización, implicación de diferentes formas y económico.

Durante este año 2023 la actividad de la Cátedra se ha visto incrementada notablemente, después de un primer año de toma de contacto en el que se estableció la estrategia a seguir por parte de la Cátedra, contando siempre con los intereses de Eprinsa y de la Universidad de Córdoba. El segundo año sirvió para abrir camino y dar a conocer la Cátedra y su actividad.

Este año 2023, claramente ha servido para consolidar todo el trabajo realizado previamente e incluso incrementar las colaboraciones y sinergias fraguadas durante todo este tiempo.

D^a. Sara Alguacil comenta que es evidente el crecimiento que la Cátedra ha sufrido a lo largo de sus tres años de vida, y que ha ido de forma progresiva a medida que se han ido encajando los intereses de cada una de las entidades participantes. Además, quiere poner de relieve la necesidad de llevar a cabo un plan de actuación desde la Cátedra, en cuanto al acercamiento de las nuevas tecnologías a las mujeres para ayudar a despertar intereses vocacionales por las Titulaciones ingenieriles entre las mismas. Estima que la Cátedra puede hacer una gran labor en ese sentido.

- **Finalización del convenio de colaboración entre Eprinsa y la Universidad de Córdoba para la creación de la Cátedra, diciembre de 2024. Posibilidad de renovación otros cuatro años más.**

D^a. Sara Alguacil indica que en la reunión mantenida con el Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba, para cerrar los presupuestos, se ha llegado al acuerdo de renovación de esta Cátedra durante otros cuatro años más. Incluso se ha acordado dotarla económicamente con más presupuesto a través de un premio de innovación anual para estudiantes, investigadores, empresas, y/u organizaciones del sector implicados/as en el sector de las nuevas tecnologías. Se le tiene que dar forma a esta nueva sobredotación, pero se está en ello. Cree es una noticia muy positiva para ambas entidades y para todos/as los/as implicados/as e interesados/as en esta Cátedra de una u otra forma.

D. José Morales indica que hay que replantearse nuevos retos y proyectos. El futuro lo considera interesante. La repercusión que tiene la Cátedra es muy positiva, y las posibilidades de esta son mucho más amplias.

Tanto D^a. Lourdes Arce y D. Sebastián Ventura dan las gracias, e indican que no hay problema ninguno en continuar con la vinculación entre la Universidad de Córdoba y Eprinsa

a través de la Cátedra. Además, D. Sebastián Ventura indica que el Equipo Rectoral al completo está encantado de seguir colaborando con la Diputación Provincial de Córdoba y con sus Instituciones, y si es como en este caso en el tema de la Transformación Digital en su caso particular más aún.

El Director da las gracias tanto a Eprinsa y la Universidad de Córdoba por su confianza durante estos tres años de vida de la Cátedra, que le han permitido estar al frente de esta Cátedra. Espera y desea que el año 2024 sirva para seguir consolidando la estrategia planteada, y por supuesto que se pueda seguir creciendo de la mano de ambas entidades. A pesar del esfuerzo extra que supone la Dirección de la Cátedra muestra su satisfacción por el trabajo realizado hasta la fecha. Valora muy positivamente el camino emprendido y cree que con su gestión se satisface la demanda que la Universidad de Córdoba y Eprinsa encargaron desde el principio con el convenio de colaboración que dio lugar a esta Cátedra. No obstante, una vez finalizado este primer periodo de cuatro años tendrá que ser la Universidad de Córdoba y Eprinsa los que decidan su continuidad o no al frente de la Cátedra, tras el análisis y evaluación del trabajo realizado.

D. Sebastián Ventura comenta que tras la lectura de la Memoria se nota que el Director de la Cátedra es una persona inquieta y que gracias a su labor se realizan muchas actividades interesantes. No obstante, tiene que analizar con más detalle ciertas actividades que no dejan claro el papel de la Cátedra y las Aulas de proyección social y cultural de la Universidad de Córdoba.

El Director responde que la Cátedra realiza varios tipos de actividades a lo largo del año de diferente forma: unilateralmente, otras porque le reclaman su presencia para ofrecer alguna charla y con las Aulas de forma bilateral. Esta última colaboración es esencial para el Director puesto que en el convenio de colaboración de creación de la Cátedra aparece una cláusula en la que se indica expresamente este tipo de colaboración con las Aulas de la Universidad de Córdoba que tienen un perfil más tecnológico (Aula de Transformación Digital FIWARE; Aula de Ciberseguridad y Redes; Aula de Software Libre; Aula de Ingeniería SOSTenible y Digital-

BIM y Aula de Robótica y Hardware Libre, hasta la fecha). El Director es Secretario del Aula de Transformación Digital FIWARE e incluso asiste regularmente a las reuniones del Aula de Ciberseguridad y Redes, por ejemplo. La relación con las Aulas es muy estrecha, las Aulas se apoyan en la Cátedra y la Cátedra se apoya en las Aulas.

5. Otros aspectos y cuestiones que tratar por parte de los miembros de la Comisión Mixta de la Cátedra Eprinsa – UCO de Transformación Digital.

D^a. Lourdes Arce comenta que la web de la Cátedra debería ser actualizada. Es responsabilidad de la Cátedra y es imagen de esta de cara al exterior.

D^a. Sara Alguacil dice que esto le daría más visibilidad a la Cátedra.

D. José Morales pregunta si la web debe estar alojada en los servidores de la Universidad de Córdoba.

El Director toma la palabra e indica que esto es cierto que es un tema recurrente y que ya ha tomado las riendas de la situación para darle una solución a la no actualización de la página web. Vuelve a recordar el enorme problema que existe actualmente en la Universidad de Córdoba con la publicación de la información en las páginas web, por el enorme trabajo que soportan las personas encargadas de su gestión y por los trámites necesarios para poder abordar cualquier tipo de actualización de esta que conlleva que la información aparezca reflejada no en tiempo real. Por eso motivo, desde el principio el Director ha optado por un perfil en la RRSS LinkedIn que le permite de una forma ágil y eficaz gestionar la actividad de la Cátedra entre los/as interesados/as.

Desde hace ya unos meses el Director ha contratado los servicios de Fundecor para la elaboración de una nueva web que estará alojada en los servidores de la Universidad de Córdoba, tras su solicitud y visto bueno. Estará desarrollada mediante WordPress, y será

gestionada en su total integridad por el Director. Eso permitirá agilizar los procedimientos y permitirá tener un espacio de encuentro común que sirva para conocer el trabajo desarrollado por la Cátedra. Además, se pretende que las horas asignadas a la persona de Fundecor que el Rectorado ha facilitado para la gestión de las Cátedras se usen para la actualización de la página web. La nueva página web estará para principios de febrero de 2024, según lo acordado con Fundecor.

D. Sebastián Ventura comenta que el modelo de gestión que comenta el Director es insostenible y que existe el proyecto de cambiarse durante el año 2024. Se pretende realizar un proyecto descentralizado tal y como lo va a plantear el Director de la Cátedra. El volumen de trabajo de las personas encargadas de las páginas web es muy elevado, ya que tienen que gestionar Centros, Departamentos, Grupos de Investigación, Cátedras ...

D. José Morales pide que cuando se tenga la nueva página web se le facilite el enlace a los miembros de la Comisión Mixta para que puedan dar feedback a esta, antes de que esté visible.

6. Otros aspectos y cuestiones que tratar por parte de los miembros de la Comisión Mixta de la Cátedra Eprinsa – UCO de Transformación Digital.

No hay otras cuestiones que tratar.

7. Próxima reunión - A mediados del año 2024.

D. José Morales solicita que la próxima reunión se realice antes del verano de 2024 para que se tenga tiempo suficiente a la redacción del nuevo convenio de colaboración que permita prorrogar otros cuatro años más la vinculación entre la Universidad de Córdoba y Eprinsa a través de la Cátedra Eprinsa de transformación Digital.

8. Ruegos y preguntas.

- No hay ruegos ni preguntas.

D. Juan Manuel Díaz Cabrera, en calidad de Secretario de la Comisión Mixta, cierra la sesión a las 10:08 horas del día 19 de diciembre de 2023.

Y en prueba de conformidad el Secretario de la reunión firma el documento en la fecha indicada con el visto bueno de la Comisión Mixta.

Córdoba, a 19 de diciembre de 2023



Fdo.: Juan Manuel Díaz Cabrera

(Secretario de la Comisión Mixta de la Cátedra EPRINSA – UCO de Transformación Digital)